

Del Jefe Delegado

Próximo parece ya á publicarse el decreto de disolución de las Cortes y la consiguiente convocatoria para nuevas elecciones generales.

Sin exagerar la nota de pesimista, bien se puede dar por sentado que la lucha en los comicios revestirá forma inusitada de resistencias y procedimientos duros, ya que se aspira por el Gobierno y por los elementos más radicales á traer una mayoría que allane los caminos para novedades aciagas y para jacobinismos refinados con el bienestar de la Patria. Las Cortes que se han de constituir, como resultado de la próxima contienda, serán de trascendencia incontestable por los problemas vitalísimos en que se verán forzadas á entender, hasta el punto que, de confirmarse los propósitos apuntados por el propio presidente del Consejo de ministros, casi merecerán el nombre de Constituyentes.

La Religión, la familia, la fortuna pública y privada, las libertades naturales, las tradiciones más preciadas, pue-

den sufrir graves quebrantos, que sólo alcanzarán á contener nuestra unión inquebrantable y nuestro impulso colectivo.

Nuestra Comunión católico-monárquica es la llamada á formar el cuerpo más vigoroso de defensa y el mejor pertrechado, á manera de escogida vanguardia, en ese terreno parlamentario adonde se ha de llevar en primer término la inminente batalla.

Abrigamos la confianza de que nuestra noble actitud y nuestro desinteresado patriotismo no quedarán aislados, sino que merecerán el apoyo ostensible de todas las personas de buena voluntad que no se resignen á ver trastornado el orden social y conculcados los más sagrados derechos.

Rogamos, pues, y con el mayor encarecimiento encargamos á los leales reserven sus votos y completa libertad de acción á las órdenes de los Sres. Jefes regionales, provinciales y locales para la debida organización del plan electoral defensivo que urge entablar, y será conocido en la forma que proceda.—El Jefe-Delegado. — *Bartolome Felín*.—Madrid 3 Marzo 1910.

mos sus desastrosos efectos, como se lamentan los efectos de una guerra cruenta, pero necesaria.

Los mismos que hasta hoy aconsejaban la tolerancia, el comedimiento y el respeto mútuo, no tardarán, si son gente de sentido de orden, por perder la calma ó la paciencia, delante los atrevimientos y la proccidad de los radicalismos sectarios. A muchos de estos, en quienes ha empezado á cebarse de un modo indigno la mala fe y la maldicencia de estas llamadas izquierdas, verdaderos jacobinos de estos tiempos, los vamos encontrando hombres como nosotros, y su único remedio, es hacer todo lo que hace todo buen tradicionalista, cuando se le busca el cuerpo, ó sea no quedarse corto en el dar para no tener que recibir. Más si estos argumentos no valen, á unos y á otros no nos quedará más remedio que usar del argumento más inculco de todos, pero á la vez el más contundente, y es el que invocaban los escolásticos cuando decían: *Contra principia negantes fustibus est arguendam*. Como en este terreno los tradicionalistas nos pintamos solos, y tenemos en ella justa fama ganada, con ansia esperamos llegue esta hora, ya que con ello nuestros adversarios, nos han de proporcionar la doble ventaja; la de llevar á nuestro campo á muchos beatíficos que aun miran ahora lejana la borrasca, y el consuelo de proporcionarnos un buen rato zurrando la badana á tantos matones que solo sirven para espantar curas y frailes, y aun cuando estos no les vuelven la cara.

MÁXIMAS

Morales

Pon luego al ocio remedio
Si no morirás de tedio.

ASCÉTICAS

Al niño que es mal cristiano
Dejará Dios de su mano.

POLÍTICAS

El Gobierno más seguro
Es el católico puro.

Preguntas

I

¿Es cierto que la Comisión gestora que á Madrid fué, presidida por el señor Pla, logró la cesión de el Baluarte de Figuerola á cambio de ceder al Ramo de Guerra el local llamado de las Águilas, propiedad del Ayuntamiento?

II

¿Es cierto que el intercambio ese no se ha podido aún verificar, quedando el señor del Olmo, moralmente dueño de sus terrenos, más no legalmente aún?

III

¿Es cierto que el Ramo de Guerra ha prohibido siguiera el Ayuntamiento el derribo de la torre frente Figuerola por no hallarse todavía en posesión del cambio?

IV

¿Es cierto que á cambio de los créditos que contra el Estado tenía el Ayuntamiento, el Ramo de Guerra cedió los terrenos en que se edifican las escuelas?

V

¿Es cierto que sólo á las gestiones mancomunadas de varios Diputados á Cortes, Gerona tiene raquítica subvención para construir sus escuelas en honor al Centenario de los Sitios?

VI

¿Es cierto que el derribo de las mu-

rallas data del tiempo en que estuvo de Alcalde el Sr. Ciurana, y ya entonces estaba el derribo concedido en términos verificados?

VII

¿Es cierto que creyó la Comisión gestora aludida haber logrado prescindir de la construcción del muro que cierra hoy el Baluarte del Gobernador, y del cual no se ha podido prescindir?

VIII

¿Es cierto que el muro ese ha costado cuatro centavos, y la Comisión esa hizo alarde de gran ahorro á Gerona creyendo haber logrado lo que por lo visto ha resultado no ser cierto?

IX

¿Es cierto que el Baluarte del Gobernador será de Gerona, cuando la capital haya construido bajo sitio y planes del Ramo de Guerra los locales que encierra hoy ese Baluarte?

X

¿Es cierto que Gerona será dueña del resto de Baluartes cuando en sitio y planos del Ramo de Guerra, Gerona haya construido cuarteles que su coste oscila entre quinientas y seis cientos mil pesetas?

Todas esas preguntas Gerona necesitaría verlas contestadas lisa y llanamente.

¿Lo lograremos?

Juventud Tradicionalista DE GERONA

La Junta Directiva de la Juventud Tradicionalista de esta capital, tiene el gusto de invitar á todos los católicos á la serie de conferencias de carácter social que ha organizado y que se efectuarán, Dios mediante, á las 6 de la tarde de cada domingo, en el Salón Teatro del Centro Moral Gerundense.

La conferencia que tendrá lugar hoy domingo día 6, correrá á cargo del reverendo Dr. don Francisco Armendaris, catedrático del Seminario, desarrollando el siguiente tema:

Existencia, naturaleza y causas del pavoroso problema social y medios para solucionarlo, particularmente en Gerona.

La Junta Directiva de la indicada sociedad, agradecerá la asistencia á dichos actos.

Gerona Marzo de 1910.—El Presidente, José M.ª Noguera Vila.—El Secretario, Martín M.ª Adroher.

Nuestra "Sección Obrera"

COLOCACIÓN QUE SE OFRECE.—*Se necesita un meritorio para un acreditado despacho de una casa de comercio de esta capital de 12 á 16 años y que sepa escribir correctamente.*

Otro meritorio en circunstancias iguales que el anterior. Será preferido quien sepa escribir francés.

PETICIONES.—*Día 24 Febrero.—Sujeto de 50 años, buenos antecedentes; para portería. Día 28 Febrero.—Sujeto de 30 años, buenas costumbres, posee francés, escribe correctamente. Desea representación ó colocarse en casa de comercio ú oficina. Día 1 Marzo.—Joven de 14 años, para dependiente en un comercio.—Día 5 de Marzo.*

Joven 22 años, buenas costumbres, habla francés. Ha trabajado en despacho procurador. Desea colocarse en oficina.

COLOCACIONES OBTENIDAS.—*La del 1 de Marzo.*

Vosotros, los pobres, fijaos en una cosa que vale por mil razonamientos: Los que desde las alturas gritan: ¡Viva la escuela laical!... ¡Abajo la enseñanza religiosa!... mandan sus hijos á educarse con jesuitas, con frailes y con monjas.

Las escuelas laicas para vuestros hijos.

¡Valiente cosa les importa á ellos que os los fusilen en Montjuich ó que acaben en un presidio!

El pintor Coronas

A cuantos hemos visitado en Manresa la cueva del inclito Fundador de la Compañía de Jesús, San Ignacio de Loyola, nos ha embelesado al par que el recogimiento y misticismo que allí se respira, la materialidad que también acompaña á este recogimiento y misticismo. Nos referimos á la delicada pintura que adorna aquel recinto, cuya sobriedad de líneas y belleza de conjunto demuestran la habilidad de un consumado artista y á cuyo pincel son debidas otras célebres producciones como: las *capillas doméstica y del noviciado* de la residencia de Veruela; el *dibujo de la lámpara*, (salomón) que figura ante el Cristo de la Catedral de Zaragoza; el *ábside de la Iglesia del S. C. de Jesús* de la calle de Caspe de Barcelona; *Apoteosis de San Ignacio* y *cuadro de San José* en Valencia; la *capilla nueva* de la Iglesia de Gandía; el *retablo de la casa* de San Ignacio en Loyola; el *retrato* (en grandes dimensiones) del Cardenal Sans y Forest, el *Rosario* en Huesca; varios tapices, entre ellos, *El sermón de la montaña* y *Los pastores* y los reyes y multitud de otras producciones que figuran en distintas localidades de la Península.

Todas las citadas obras revelan el temperamento y genialidad de quien las produjo, cualidades que ha podido apreciar indudablemente el reputado escultor Flotats de Barcelona, á quien ha coadyuvado en varias de sus obras el pintor á que nos referimos; cuyos merecimientos suben de punto si tenemos en cuenta las circunstancias que le rodean; la soledad del claustro á donde ha recibido inspiración para sus obras; lejos de las miradas mundanales, sin la ostentación que rodea á grandes artistas, atento solamente á su austera vida religiosa y á consagrarse en los ocios que esta le deja libres, á probar una vez más si son ó no oscurantistas los hijos de la Iglesia.

Tal es el hermano coadjutor de la Compañía de Jesús, D. Martín Coronas, natural de Huesca, que desde algunos días se encuentra entre nosotros. Saludamos en el humilde jesuita al genial artista, cuya estancia en esta capital deseamos le sea del todo grata.

Victor Hugo, que no era ningún clerical, ni mucho menos, decía: «Nunca por culpa mía podrá engañarse nadie acerca de lo que digo y pienso de desear proscripta la enseñanza religiosa.»

CREO QUE HOY ES LA ENSEÑANZA RELIGIOSA MÁS NECESARIA QUE NUNCA.

ENSEÑANZAS

Fin del liberalismo ó de su régimen. Las grandes afirmaciones y negaciones en todos los órdenes. El actual problema no es de cultura sino de la lucha religiosa. Así lo empiezan á palpar los mismos que antes no lo veían.

Todos los acontecimientos que en nuestro derredor vienen desarrollándose, nos inducen á creer, que nos encontramos al final de aquella herejía, social y cosmopolita conocida con el nombre de liberalismo, hija de la enciclopedia, como esta lo fué del protestantismo. El socialismo, hijo del liberalismo, es el que se encargará por fin, de saldar las cuentas con aquel sistema ó régimen liberal, sosten de aquellas doctrinas. De aquí que por necesidad haya llegado la hora solemne de las grandes afirmaciones y negaciones en todos los órdenes, y en vano de aquí en adelante los hombres políticos intentarán extremar toda su prudencia y circunspección, para no tratar gestiones que puedan llevar la división entre los que sostienen una política determinada. El ambiente social y la fuerza de las circunstancias, puede mucho más que toda la habilidad y talento políticos de nuestros modernos liberales y toda cultura se estrallaría delante tales circunstancias.

En este terreno, moral y material, nosotros que siempre hemos presentado las supremas afirmaciones del orden religioso, tememos mucho menos las consecuencias de la lucha radical que se avecina, esperando que el tradicionalismo se ha de llevar el mejor botín en esta campaña.

Alguien ha afirmado con mucho aplomo, y creemos con muy buena fé, que el problema actual de España era un simple problema de cultura. Respetando los puntos más ó menos verdaderos que puede tener esta doctrina, nosotros nos permitiremos afirmar que el principal y fundamental problema que hoy se debate en España y en todos los pueblos de raza latina, es el problema religioso, y en tanto este no se resuelva, quedarán sin resolver la mayor parte

de los problemas que conviene resolver.

Sí, el actual problema español, como claramente lo van demostrando los hechos, es para los católicos y creyentes el de vencer ó ser vencidos, el de tolerar ó ser tolerados, y ¡Ay de los católicos el día en que sin ser vencedores cese esta lucha! Son precisamente los pueblos de mayor tradición católica, los que vienen sufriendo ahora las inclemencias de esta lucha, y en ella la masonería y el sectarismo universal mueven todos los resortes para alentar y sublevar á los elementos discolos, para producir en ellos constante agitación y desórdenes de todo género. El día que en estos países lograre la impiedad su completo dominio, nos concedería quizá una tolerancia mendigada, que hiciese resaltar su gran generosidad, pero entonces, fuera porque ya no tendría esta el temor de que las protestas de los católicos, ni su influencia dentro de los organismos del Estado, hicieran bambolear sus gobiernos, ni producir crisis ruidosas que llevarán una reacción favorable al sentimiento religioso. Aquí está todo el secreto de la fiebre y continua agitación de los países latinos, mientras otros mucho menos católicos, tienen una completa paz, que deja libremente trabajar á los católicos bajo la sombra de aquella mayor ó menor tolerancia que les permiten leyes más ó menos humanitarias.

Puestas las cosas en este terreno, se comprende fácilmente que en vano será buscar en la simple cultura el remedio á nuestros males, pues sabido es que toda lucha y toda guerra por ideas fundamentales que á todos interesa y á todos apasiona, por fuerza ha de ser inculta. Por esta misma incultura pasarán todos los pueblos de Europa, que hoy nos proponen por modelo cuando estaban en el periodo álgido de sus luchas religiosas, y vano será querer sustraernos á esta ley. Es la ley del hombre, ley de la historia, y hemos de apechugar con ella, mal que lamenta-

Mercat de Olot

Dia 28 de Febrer de 1910

Table with 4 columns: Item, Price, Unit, and Quantity. Items include Blat, Mastall, Ordi, Civada, etc.

Mercat de Banyolas

Dia 2 de Mars de 1910

Table with 4 columns: Item, Price, Unit, and Quantity. Items include Blat, Mastall, Ordi, Civada, etc.

Mercat de Figueras

Dia 3 de Mars de 1910

Table with 4 columns: Item, Price, Unit, and Quantity. Items include Blat, Segle, Ordi, Civada, etc.

Table with 4 columns: Item, Price, Unit, and Quantity. Items include Civada granada, Palla, Aufals, etc.

Table with 4 columns: Item, Price, Unit, and Quantity. Items include Ous, Porcs, Vi, Oli, etc.

Mercat de La Bisbal

Dia 4 de Mars de 1910

Table with 4 columns: Item, Price, Unit, and Quantity. Items include Forment, Mastall, Ordi, Civada, etc.

Mercat de Girona

Dia 5 de Mars de 1910

Table with 4 columns: Item, Price, Unit, and Quantity. Items include Blat, Mastall, Ordi, Civada, etc.

SE VENDE

Extensa finca de recreo muy bien situada en las afueras de esta capital...

ELIXIR DENTIFRICO VEGETAL

Antiséptico Montserrat

Superior á todos sus similares

Preparado con el jugo de plantas frescas, tónicas y aromáticas del Montserrat...

Bons y malalts!

En totas parts demaneu lo patentat "Aliment Compost"

Lo seu pols, barrejat ab nostres aliments d'us, els fa més digestos, nutritius y de bon gust...

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA...



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao...

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17.-GERONA.-Teléfono, núm. 65.

Imprenta y Librería del Carmen Ciudadanos, 20.-GERONA

Surtido variadísimo de obras católico-sociales de los más renombrados autores...

Impresión esmeradísima y rápida de toda clase de trabajos particulares y comerciales.

Obras de Don Manuel Polo y Peyrolón.

El Guerrillero, 2 ptas. Pacorro, 1 pta. Sacramento y Concubinato, 2 ptas. Páginas edificantes, 2 ptas. Vida y Virtudes de la V. Cristina de Saboya, 0'50.

Folleto á 0'10 ptas. uno.

Burgueses y proletarios. Pan y Catecismo. ¿Hay acaso Providencia? El Anarquismo. El trabajo y el salario. Errores y horrores contemporáneos.

Precios sin competencia tanto en Librería como Imprenta

Vertical text listing various services and products like Joyería, Orfebrería, etc.

HOTEL D'EUROPA Carrer Bellaire, 6.-Olot

Situat al punt més céntric de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfono...



FUMADORS!

Es ja hora que us despreocupéu y no donguéu credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos...

Gran Hotel Peninsular

JUAN NICOLAZZI CALLE DEL PROGRESO.-GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols...

Licor Montserratina (Llulliana)

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat Higiénico Tónico Digestivo

CENTRO DE SEGUROS

Representaciones DE Joaquín Font y Fargas Progreso, 20, 2.-GERONA

Juan Figuerola Ballesterías, 28.-GERONA.

Vinos legítimos del Priorato de la casa de Jaime Montelleó. Vino tinto á 0'25 y 0'30 litro.

Se sirve embotellado á domicilio.

Advertisement for Juan Juanola, Sastre, featuring a portrait and text about clothing and fabrics.

Advertisement for 'Porqué!' soap, featuring a portrait and text about its benefits.